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КАК ИЗМЕНЯТСЯ ЗАКОНЫ С НОВОГО ГОДА 

С 1 января заработали новые штрафы за неуплату налогов, в 

квитанциях за ЖКХ появилась новая жилищная услуга, введены новые 

правила регистрации недвижимости и многое другое. 

С 1 января 2015 года все россияне должны были рассказать властям о 

своем имуществе, на которое не приходят письма из налоговой. Обычно 

налоговая забывает про ту собственность, которая была зарегистрирована 

еще в докомпьютерную эру. При передаче архивов из БТИ в Росреестр 

информация терялась и не доходила до налоговиков. С 1 января 2017 года 

все, кто утаил сведения, даже если налоговики их сами потеряли, будут 

наказаны. Во-первых, задолженность перед казной погасить все же придется. 

А кроме этого, власти возьмут в качестве штрафа 20% от просроченной 

суммы, пишет "Комсомольская правда" ("С 1 января заработали новые 
штрафы за неуплату налогов"). 

В платежках за ЖКХ появилась новая жилищная услуга - общедомовые 

нужды. Это освещение и обогрев подъездов и подвалов. Общедомовые 

нужды россияне оплачивали и раньше, но платеж входил в состав 

коммунальных услуг. Теперь его перенесли в жилищные (ремонт и 

содержание жилого помещения). Кроме того, в каждой третьей российской 

квартире на 50 процентов подорожали вода и свет, сообщает "Российская 

газета". Платежи выросли у тех, кто не установил у себя счетчики. И уже в 

конце января они получат квитанции с новыми суммами ("Январь. 

Вступает в силу"). 

Также с 1 января вступает в силу новый закон "О государственной 

регистрации недвижимости", принятый в 2015 году, продолжает 

"Московский комсомолец". Он предусматривает создание Единого 

государственного реестра недвижимости (ЕГРН), который будет вестись 

Росреестром в электронной форме. В эту базу войдут кадастр недвижимости, 

реестр прав на неё, реестр границ, кадастровые карты, все книги учёта 

документов. Сейчас кадастровый учёт и регистрация прав - разные 

процедуры, но нередко гражданам надо и то, и другое одновременно. 

Разумеется, что ни один новогодний праздник не обходится без новостей для 

автовладельцев. И нынешний год не исключение. С 1 января 2017 года 

страховые компании, которые занимаются ОСАГО, не просто имеют право, 

но обязаны по закону заключить электронный договор с каждым к ним 

обратившимся с такой просьбой. Неприятный сюрприз для многих россиян, 

особенно проживающих в Приморье и Калининграде: с 1 января 2017 года 

все легковые автомобили, ввозимые на территорию стран Евразийского 

экономического союза, должны быть в обязательном порядке оснащены 

системой "ЭРА-ГЛОНАСС". Какие еще "новогодние подарки получили 

россияне от законодателей", подробно разбирает издание. 
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МИНЗДРАВ ПРЕДЛОЖИЛ НОВЫЙ ПАКЕТ ЖЕСТКИХ МЕР ПО 

БОРЬБЕ С КУРЕНИЕМ 

Министерством здравоохранения России разработан план по борьбе с 

курением до 2022 года. Минздрав запретит кальяны в кафе, позволит 

продлевать рабочий день курящих сотрудников и сделает невозможным 

покупку табака для тех, кто родился после 2015 года. Также Минздрав 

предлагает повысить налоговую нагрузку на производителей табачных 

изделий, что приведет к подорожанию продукции. 

"РБК" пишет о том, что план Минздрава разработан в соответствии с 

Рамочной конвенцией по борьбе против табака, которая вступила в силу в 

2005 году по инициативе Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ). 

Концепция должна заменить предыдущую редакцию документа, которая 

действовала в 2010–2015 годах, пояснили изданию в пресс-службе ведомства. 

Минздрав хочет увеличить количество мест, в которых нельзя курить. Запрет 

распространится на коммунальные квартиры, все виды общественного 

транспорта, остановки и прилегающую территорию в радиусе трех метров. 

Под запрет попадет такая же зона у входов в здания торговых центров, 

подземные и наземные переходы и даже личный транспорт, если в нем 

находятся дети. Кроме того, курильщик будет обязан потушить сигарету в 

присутствии любого человека, возражающего против курения ("Курс на 

испепеление"). 

Не оставил в стороне Минздрав и электронные системы доставки 

никотина (электронные сигареты, вейпы, устройства по нагреванию табака и 

др.). На них предлагается установить акциз в размере 10% от стоимости 

товара. Кроме того, в проекте концепции записан запрет на использование 

такой продукции в заведениях общепита и в других местах, где уже сейчас 

действует запрет на курение табака. Также документом предусмотрен запрет 

рекламы и открытой выкладки таких изделий. "Коммерсант" сообщает, что 

производители табачной продукции новые меры Минздрава по 

регулированию рынка считают излишне радикальными. В "БАТ Россия" 

полагают, что они "могут серьезно повлиять на потребителей, 

законопослушных производителей и ритейлеров", а также скажутся на 

доходах бюджета. "Попытка сократить потребление табака только за счет 

введения новых жестких ограничений, без анализа эффективности 

действующих мер и их корректировки... только подорвет функционирование 

легальной отрасли, ускорит замещение легальной продукции более 

дешевыми аналогами с теневого рынка", – считают в Japan Tobacco 

International. В Philip Morris International напоминают, что принятый в 2013 

году закон "Об охране здоровья граждан от воздействия окружающего 

табачного дыма" уже один из самых жестких в мире. Некоторые положения 

новой концепции, по мнению компании, "открыто дискриминируют легально 

функционирующую отрасль" ("Из пачки вон"). 

Самой радикальной мерой, предложенной Минздравом, стал запрет 

продажи табачной продукции лицам, родившимся после 2015 года, даже 
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после достижения ими совершеннолетия, который "Московский 

комсомолец" считает антиконституционным. Все граждане России имеют 

равные права. В том числе право покупать товары общего пользования – в 

частности, сигареты. Нельзя пожизненно ограничить в правах часть граждан 

только за то, что они родились в каком-то году. Это дискриминация по 

возрастному признаку. Минздрав вправе ограждать от табачного дыма тех, 

кто не курит. Его обязанность – вести антитабачную пропаганду и создавать 

неудобства курящим. Но министерство не может предлагать меры, которые 

нарушают права граждан, закрепленные Конституцией ("Младенцы 

табака"). 

Между тем, как указывают "Известия", одной из основных мер, 

обозначенных в "Концепции осуществления государственной политики 

противодействия потреблению табака на 2017–2022 годы и дальнейшую 

перспективу", является "организация оказания населению медицинской 

помощи при синдроме зависимости от табака и синдроме отмены табака". По 

утверждению экспертов, большинство курильщиков страдают тяжелой 

табачной зависимостью, поэтому мало кто из них в состоянии 

самостоятельно бросить курить. Авторы антитабачной концепции уверены, 

что доступная медпомощь может значительно снизить уровень 

распространенности потребления табака среди населения. И соответственно, 

снизить его влияние на здоровье. Документ предусматривает "обеспечение 

оказания гражданам медицинской помощи при синдроме зависимости от 

табака и синдроме отмены табака в соответствии с программой 

государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской 

помощи". То есть по полисам ОМС. А также "включение используемых при 

этом лекарственных средств в перечень жизненно необходимых и 

важнейших лекарственных препаратов для медицинского применения". То 

есть список ЖНВЛП пополнится еще рядом препаратов ("Курильщиков 

вылечит государство"). 

 

В МИНЮСТЕ РАЗРАБОТАЛИ ПОРЯДОК ИЗЪЯТИЯ ЗА ДОЛГИ 

ЕДИНСТВЕННОГО ЖИЛЬЯ 

Министерство юстиции разработало порядок изъятия за долги 

единственного жилья. Это можно будет сделать по трем причинам. Изъятое 

жилье выставляется на торги, с вырученных денег погашается долг, а 

остальное отдается собственнику, чтобы он мог приобрести недвижимость, 

соответствующую нормативу. 

Как поясняет "Российская газета", по замыслу минюста, изъять жилье 

за долги можно будет, во-первых, если его площадь вдвое превышает 

соцнорму. Она устанавливается муниципалитетом от 14 до 18 кв. метров на 

человека. Во-вторых, если цена квартиры вдвое выше, чем помещения, 

которое нужно предоставить потом должнику. В-третьих, задолженность 

должна быть не менее 5 процентов стоимости жилья. И, в-четвертых, у 
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собственника не должно быть средств или другого имущества, чтобы вернуть 

долг ("Метр преткновения"). 

Тем самым власти покусились на, казалось бы, незыблемую ценность 

каждого нормального человека - крышу над головой. Ведь каждому из нас 

чуть ли не с детства вбита в голову мысль: право на жилье в России 

гарантируется Конституцией, выше которой закона нет, заключает 

"Московский комсомолец". Теперь об этом пора забыть. Ты должник, не в 

состоянии платить по долгам - значит, твоя квартира уйдет в уплату долга, а 

самому тебе уготована участь бомжа. Да, пока это еще только инициатива 

Минюста, но, судя по одобрительной оценке чиновничьей рати, очень скоро 

она станет полноценным законом. ("Добро пожаловать в бомжи"). 

Между тем, директор Федеральной службы судебных приставов Артур 

Парфенчиков подчеркнул, что предложенный законопроект не лишает 

должников конституционного права на жилье, пишет "Российская газета". 

"Минюст выполняет предписание Конституционного суда, 

обязавшего несколько лет назад установить такой порядок, - сообщил 

Артур Парфенчиков. - Я бы рекомендовал внимательно изучить и решение 

КС, и сам законопроект. Полагаю, что это как раз путь к балансу прав и 

обязанностей". 

Предполагается, что за излишками квадратных метров придут в самом 

крайнем случае: когда у должника нет другого имущества, нет накоплений, а 

зарплаты явно не хватает, чтобы расплатиться с долгами в обозримом 

будущем. Забрать "лишние метры" можно будет только через суд. При этом 

суд в своем определении должен будет назначить сумму, которая выдается на 

руки должнику для покупки жилья. "Способ расчета суммы предполагает 

возможность приобретения нового жилья в том же населенном пункте", 

поясняют в минюсте. Так что если человек жил в Москве, то и суд должен 

ориентироваться на столичные цены. 

Судебные приставы получат право запрещать должнику прописывать в 

квартиру кого-либо кроме несовершеннолетних детей. Такая мера нужна для 

того, чтобы за время разбирательства должник не увеличил искусственным 

путем численность своей семьи и не смог такой хитростью сберечь излишки 

квадратных метров. 

При этом вводимый порядок будет применяться к отношениям, 

возникшим после дня вступления закона в силу. Иными словами, основной 

массе нынешних должников уменьшение жилплощади не грозит. Но есть 

исключение: для алиментщиков, а также должников по требованиям о 

возмещении вреда, причиненного жизни и здоровью, закон, как 

предполагается, будет иметь обратную силу. То есть тот, кто должен своему 

ребенку сегодня, завтра будет вынужден продать часть своих квадратных 

метров, чтобы расплатиться ("Оставлять людей без жилья нельзя"). 
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ГОСДУМА И СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ СОСРЕДОТОЧАТСЯ НА 

РЕАЛИЗАЦИИ ПОЛОЖЕНИЙ ПОСЛАНИЯ ПРЕЗИДЕНТА 

Госдума и Совет Федерации в новом году усилят работу с регионами, 

повысят парламентский контроль за процессом законотворчества, 

законодательно поддержат малый и средний бизнес, пишут "Известия". 

Основой работы станет реализация положений послания президента 

Федеральному собранию. 

"Дорожной картой" законотворческой деятельности для Совета 

Федерации в этом году станет послание президента Владимира Путина 

Федеральному собранию, заявила спикер СФ Валентина Матвиенко. При 

этом особое внимание сенаторов, по ее словам, будет сосредоточено на 

региональном аспекте. 

"Каких бы аспектов мы ни касались, для нас самое главное -

 самочувствие субъектов Федерации и их поддержка. Но не только 

поддержка тех регионов, которые нуждаются в реальной помощи, а создание 

условий для того, чтобы каждый субъект РФ мог раскрыть свой потенциал, 

создал необходимый благоприятный деловой, инвестиционный климат, 

чтобы каждый регион, муниципальные органы власти реально поддерживали 

предпринимательскую инициативу граждан, обращали внимание на малый и 

средний бизнес, который должен быть драйвером экономического развития, -

 сказала Валентина Матвиенко, отвечая на вопрос "Известий".  

Спикер СФ напомнила, что в послании Федеральному собранию 

президент России поставил задачу в течение следующего года детально и 

всесторонне рассмотреть предложения по настройке налоговой системы. 

"С тем чтобы с 2019 года ввести в действие новые, стабильные 

правила, которые будут ориентировать на стимулирование деловой 

активности, рост экономики и инвестиций, Совет Федерации также должен 

активно включиться в эту работу", - заявила она. 

Валентина Матвиенко также поручила комитетам верхней палаты по 

социальной политике, по экономической политике, по науке, образованию и 

культуре подготовить предложения по нивелированию рисков, связанных с 

изменением трудовых отношений. 

"И еще одно задание нам всем на 2017 год: довести до конца решение 

наболевшего вопроса с уплатой регионами страховых взносов на 

обязательное медицинское страхование неработающего населения", -

 добавила она. 

Приоритетными направлениями работы Госдумы в наступившем году 

станут повышение качества законотворческой деятельности, работа с 

избирателями, исполнение предвыборных партийных программ, активизация 

институтов парламентского контроля, а также самоорганизация и 

дисциплина депутатов. Об этом заявил спикер нижней палаты Вячеслав 

Володин. Он подчеркнул, что в целях повышения качества законотворческой 

работы Дума приняла ряд системных решений: ввести в практику широкое 

общественное обсуждение и профессиональную экспертизу инициатив, 
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усилить работу с региональными парламентами, инициировать контроль за 

качеством подготовки нормативной базы и реализации уже принятых 

законов. 

"Эти решения ко многому обязывают, но они обязательно позитивно 

скажутся на качестве законотворческого процесса и правоприменительной 

практики", - подчеркнул спикер. 

Кроме того, в приоритете на 2017 год значатся инициативы и 

предложения, сформулированные президентом России в его послании 

Федеральному собранию. 

"Самым серьезным образом мы должны подойти к рассмотрению 

законодательных инициатив по поддержке и стимулированию 

предпринимательства, создать возможности для развития так называемой 

цифровой экономики. Для этого нам необходимо с участием деловых 

объединений подготовить поправки в налоговое законодательство. 

Поддержка гражданской активности, волонтерской деятельности, социально 

ориентированных НКО - это также одна из наших первоочередных задач", - 

сказал Вячеслав Володин ("Парламент создаст базу для цифровой 

экономики"). 

"Известия" также отмечают, что за весеннюю сессию Госдума 

планирует рассмотреть около 900 законопроектов. 90 из них направлены на 

реализацию ежегодного послания президента Федеральному собранию 

в декабре 2016 года. Среди основных документов: введение 

административного наказания за опасное вождение, ответственность за 

грубые нарушения правил поведения на стадионе и вне его во время 

спортивных соревнований, контроль за продажами алкогольсодержащих 

жидкостей, введение наказания за жестокое обращение с животными, а также 

законопроект о защите от киберугроз. 

В блоке "экономическая политика" предстоит рассмотреть 

правительственные инициативы, направленные на развитие Крымского 

федерального округа. Также предполагается принять законопроекты, 

устанавливающие правила регулирования добычи подземных вод, лечебных 

грязей и других природных лечебных ресурсов. 

В первом чтении депутаты рассмотрят поправки в закон о рекламе и 

КоАП, направленные на поддержку субъектов малого и среднего 

предпринимательства, в том числе в сфере распространения наружной 

рекламы. Планируется также принять документы по развитию транспортной 

инфраструктуры и безопасности.  

В блоке "социальная политика" в первую очередь планируется 

рассмотреть законопроект об использовании листка нетрудоспособности как 

на бумажном носителе, так и в форме электронного документа.  Изменения 

предполагаются и в документах, регулирующих создание попечительских 

советов медицинских организаций, и в законопроектах по развитию 

волонтерства в сфере здравоохранения.  
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Также будут приняты поправки в закон об образовании, которые 

касаются деятельности базовых подразделений образовательных 

организаций. 

В январе планируется принять в первом чтении и президентский 

законопроект, который призван усовершенствовать госполитику в области 

противодействия коррупции. В частности, речь идет о проверке 

достоверности полноты предоставленных сведений о доходах. Законопроект 

был внесен главой государства в декабре прошлого года. В этом же месяце 

депутаты рассмотрят законопроект, предусматривающий лишение свободы 

сроком до 10 лет за создание программ для атак на "критическую 

информационную инфраструктуру" РФ ("Госдума приступает к 

реализации послания президента").  

Приоритетом для депутатов Володин назвал четкое выполнение 

парламентских процедур, отмечает "Российская газета". В связи с этим 

спикер напомнил, что 29 декабря прошлого года президент Владимир 

Путин отклонил федеральный закон о создании информационных систем 

"Контингент обучающихся". Это произошло из-за того, что законодатели 

вовремя не услышали обоснованные возражения представителей 

гражданского общества, считает Володин. Таких недочетов впредь он 

призвал не допускать. "Напомню известное высказывание: демократия - это 

прежде всего процедура. Четкое выполнение парламентских процедур и 

правил, содержательное соблюдение норм законотворческой работы вместо 

иногда формального пробегания по всем пунктам слушаний, заключений и 

чтений - вот что должно стать приоритетным подходом в нашей работе", - 

заявил Володин. "Только так мы сможем избежать ошибок", - считает 

спикер. 

Володин призвал депутатов вести постоянный диалог с гражданским 

обществом при подготовке законопроектов. По словам спикера, граждане 

должны иметь возможность изучить предлагаемые проекты 

законодательных решений, высказать свое мнение. "Это позволит еще на 

этапе рассмотрения законопроекта в комитетах увидеть имеющиеся риски, 

учесть различные общественные интересы, согласовать позиции и избежать 

возможных ошибок", - добавил Володин ("Госдума открыла весеннюю 

сессию 2017 года").  

 

ЗАКОНОТВОРЧЕСКИЙ АРХИВ ГОСДУМЫ МОЖЕТ БЫТЬ 

ОБНУЛЕН 

Законотворческий архив Госдумы может быть обнулен в момент смены 

депутатского созыва. Такую инициативу выдвинул спикер Госдумы РФ 

Вячеслав Володин. Слишком много времени уходит на расчистку 

накопившихся завалов, считает он.  

Как пишет "Независимая газета", на заседании Совета Госдумы спикер 

нижней палаты Вячеслав Володин предложил ввести норму об обнулении ее 

законотворческого архива в момент смены депутатских созывов. Такая 
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радикальная инициатива связана с тем, что думцы сейчас вынуждены много 

времени тратить на расчистку накопившихся завалов. Некоторые фракции с 

ходу были согласны с тем, что идея Володина стоящая, другие взяли время 

на размышление, против высказались в КПРФ. Эксперты указывают, что 

оппозиции будет работать труднее, а вот партия власти сможет 

демонстрировать большую эффективность ("Госдума зачистит файлы и 

архивы"). 

Как сообщает "Московский комсомолец",  сейчас в электронной базе 

нижней палаты парламента зарегистрирован 1961 законопроект, причем 4 

лежат еще с первого созыва (1993–1995), а 15 — со второго (1995–1999). 

Львиная доля — на совести депутатов разных времен и фракций (1337) и 

региональных парламентов (561), причем еще при рождении на 

подавляющем большинстве их инициатив стояла печать "не жилец": 

депутаты часто пишут законопроекты из серии "зашибись!" с одной целью — 

привлечь внимание СМИ и избирателей, а юридические службы во многих 

региональных парламентах, мягко говоря, не на высоте. Каждому 

обреченному законопроекту требуется оформить своего рода "свидетельство 

о смерти", то есть рассмотреть его в профильном комитете и проголосовать в 

зале заседаний ("Законное качество Володина"). 

По данным "Коммерсанта",  собеседники газеты на Охотном Ряду пока 

подчеркивают, что "предложение не совсем однозначно" и "внесено на 

проработку". Насколько может быть жесткой реакция субъектов 

законодательной инициативы, оценить в Госдуме не берутся, но отмечают, 

что в подвисшем состоянии остаются прежде всего законопроекты, которые 

вносятся депутатами и региональными заксобраниями. Среди лежащих на 

Охотном Ряду инициатив также 31 президентская и около 250 

правительственных. В Госдуме не отрицают, что для проектов "надо также 

фильтры на входе ставить" ("Законопроекты в первом списании"). 

 

ГОСДУМА ПОДДЕРЖАЛА ДЕКРИМИНАЛИЗАЦИЮ ПОБОЕВ В 

СЕМЬЕ 

11 января депутатами Госдумы в первом чтении был принят 

законопроект, предполагающий декриминализацию побоев в отношении 

родственников. По мнению сенатора Елена Мизулина, это инициатива 

должна "оградить семьи от необоснованного вторжения", а также защитить 

"традиционную семью". При этом у законопроекта нашлось много 

противников. 

Выступая на заседании Госдумы сенатор Елена Мизулина заявила, что 

закон, "который народ метко прозвал "законом о шлепках", вопиюще 

нарушает принцип справедливости и соразмерности наказаний и равенства 

граждан перед законом", потому что внутрисемейные побои стали более 

общественно опасными, чем побои чужих людей. По её словам, как бы 

грозно не звучало слово "побои", на самом деле в статье идет речь о "насилии 

без насилия", а за настоящее насилие, в том числе и в семье, в УК и без того 
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карает более 60 составов. Для возбуждения дела по этой статье достаточно 

заявления потерпевшего, соседа, или анонимного сообщения, и никакие 

справки и экспертизы не нужны - ведь вреда здоровью не причинено. Зато в 

рамках возбужденного дела можно ограничивать в родительских правах и 

ставить вопрос об их лишении, пишет "Московский комсомолец". Приравняв 

побои близких лиц к побоям по экстремистским мотивам, закон сделал 

невозможным досудебное примирение сторон, объясняла сенатор 

("Депутаты погрязли в насилии"). 

В свою очередь, член комитета по законодательству, соавтор закона 

депутат Ольга Баталина ("Единая Россия") отметила, что предусматриваемое 

поправками административное наказание "тоже достаточно жесткое": штраф 

до 30 тыс. руб., административный арест до 15 суток или обязательные 

работы до 120 часов. При этом, добавила она, смысл принятия закона — 

уравнять наказания для всех побоев, потому что "мотивация для побоев 

бывает разная", сообщает "РБК". Депутат Оксана Пушкина ("Единая Россия") 

призвала перед принятием закона во втором чтении организовать в Госдуме 

круглый стол с участием экспертов и адвокатов для обсуждения документа, 

напомнив, что, по данным МВД, "ежегодно 600 тыс. женщин в России 

подвергаются домашнему насилию". Юрий Синельников (КПРФ) заявил, что 

коммунисты воздержатся от голосования за поправки. А справоросс Олег 

Нилов отметил, что надо "даже за шлепок или затрещину привлекать гораздо 

жестче, чем сейчас, не говоря уж о синяках". "Докладчик сказал, что синяк 

заживет. А кто-то в этом зале ходил неделю с синяком?" — добавил депутат 

("Родственникам допускают насилие"). 

Первый зампред комитета Госдумы по государственному 

строительству и законодательству Юрий Синельщиков, также 

заявил "Коммерсантъ", что "бытовуху" из УК "убирать не стоило": 

"Изначально закон был в интересах судей, которые "не тянут", а не в 

интересах общества". Он уверен, что общественность неверно трактует 

действующую версию закона: "Он остался в том же виде, в котором 

существовал десятки лет, просто его урезали. Но, конечно, за шлепки не надо 

судить, и по ним должен дать разъяснение Верховный суд". Новый 

законопроект депутат назвал "полным маразмом", приведя в пример случай, 

когда отец в Марий-Эл "бросил ребенка через всю комнату, а в Ульяновской 

области женщина избила лежачую мать": "Теперь у таких случаев не будет 

состава уголовного преступления". Синельщиков сообщил, что уже сегодня 

его комитет внесет предложения по поправкам к законопроекту: "Мы 

предлагаем оставить уголовную ответственность по фактам избиения детей, 

насилия в отношении беременных женщин и лиц, находящихся в 

беспомощном состоянии" ("Побои приняли в семью"). 

 

 

 



10 

НА ГАЙДАРОВСКОМ ФОРУМЕ ОБСУДИЛИ ЗАДАЧИ 

ПРАВИТЕЛЬСТВА НА 2017 ГОД 

Главными задачами правительства в 2017 году станут восстановление 

доходов населения после кризиса 2014-2016 годов, решение застарелой 

проблемы доведения минимального размера оплаты труда до прожиточного 

минимума. Это стало известно на Гайдаровском форуме "Россия и мир: 

выбор приоритетов", пишет "Российская газета".  

Сейчас 4,9 миллиона людей получают зарплату ниже прожиточного 

минимума, сообщила в своем выступлении вице-премьер РФ Ольга 

Голодец. Восстановление доходов населения и связанный с ним рост 

потребления - это не только социальная задача, но еще и важнейшее 

условие роста экономики. Ольга Голодец также сообщила, что более 1,5 

миллиона россиян трудятся за рубежом, это серьезная проблема, связанная 

с недостаточным уровнем зарплат в РФ. 

Определиться с решением проблемы доведения МРОТ до 

регионального прожиточного минимума надо уже к осени этого года, 

считает глава минтруда Максим Топилин. Пока договориться о механизме 

этой важнейшей реформы объединениям работодателей и профсоюзам не 

удавалось, но сейчас "хорошее время для прорыва", уверен министр. 

Заодно он высказался по поводу инициативы минздрава продлить рабочий 

день для курильщиков - минтруд эту идею не поддерживает. 

Ожидания по перспективам экономики в этом году сдержанные, но 

оптимистичные, заявил первый вице-премьер Игорь Шувалов. При 

отсутствии "внешних шоков" рост экономики ускорится, уверена первый 

заместитель председателя Банка России Ксения Юдаева. Тем не менее, 

существует риск скатиться к "хронической стагнации" после короткой фазы 

восстановительного роста, предупредила она. 

В кулуарах форума глава минэкономразвития Максим Орешкин 

рассказал, что правительство не намерено предпринимать какие-то 

революционные изменения в налоговой системе страны. Если они и будут, 

то будут "плавными". "Сейчас очень важно плавно двигаться вперед с 

точки зрения изменения условий в российской экономике. Вопрос 

предсказуемости условий для бизнеса и населения очень важен, и 

министерство и правительство в этом году будет концентрироваться на 

обеспечении именно предсказуемости ведения бизнеса", - сказал Орешкин. 

В этом году начинается фактический переход к проектным методам в 

системе госуправления, все 11 принятых в конце прошлого года 

приоритетных проектов (в сфере ЖКХ, здравоохранения, городской среды 

и так далее) должны привести к повышению качества жизни людей. 

Первые результаты будут видны уже к маю 2018 года, полагает Игорь 

Шувалов. В этом году правительство может закрыть приоритетные 

проекты, если окажется, что они не достигают заявленных целей или не 

стоят тех денег, которые под них заложены, сказал, в свою очередь, 

замруководителя аппарата правительства РФ - директор департамента 
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проектной деятельности Андрей Слепнев. "Я считаю, что для нас будет 

очень важной вехой, когда мы закроем один из приоритетных проектов. 

Это будет полезно. Потому что иначе клиент не дышит или еле дышит, а 

мы все равно его везем. Это неправильно, надо закрывать и 

концентрироваться на тех вещах, где деньги будут работать эффективно", - 

считает руководитель проектного офиса правительства ("Бедность – не 

порог"). 

В первом дне работы Гайдаровского форума принял участие глава 

правительства Дмитрий Медведев, пишут "Известия". Премьер призвал 

развивать конкуренцию, снижать избыточное присутствие государства в 

экономике и перестроить систему государственного управления. 

Выступая на пленарном заседании, Дмитрий Медведев 

напомнил: каждая страна сталкивается со своими проблемами, решая 

которые, нужно избегать "тирании тех экспертов, которые пытаются 

подстроить экономическую политику под свои универсальные рецепты". 

"При всей разнице в экономическом положении России и других стран, 

нельзя не замечать и общность многих стоящих перед нами проблем. В 

постоянно меняющихся условиях экономика и экономисты ищут новые 

возможности для стабильного развития, новые приоритеты, новые решения. 

И в этом смысле всё, что мы делаем, тесно взаимосвязано с глобальной 

экономической повесткой, даже несмотря на специфику нынешней ситуации, 

которая сложилась для России", - заявил премьер. 

Общей проблемой для всей мировой экономики является риск 

долгосрочной стагнации. Восстановить нормальные темпы роста только за 

счет денежной и бюджетной политики не получится, заявил премьер. 

"Требуется серьезная структурная реформа, хотя мы об этом говорим 

лет, наверное, пятнадцать", - отметил глава правительства. 

Все структурные решения в российской экономике будут приниматься 

предельно аккуратно, заверил Дмитрий Медведев. Правительство определило 

и уже подготовило 11 приоритетных направлений в сферах здравоохранения, 

образования, ЖКХ и городской среды, экологии, жилищного строительства. 

Речь также о поддержке экспорта, росте производительности труда, 

развитии малого бизнеса и индивидуальной предпринимательской 

инициативы, совершенствовании контрольно-надзорной деятельности, 

развитии дорожной инфраструктуры, реформе моногородов. 

Также необходимо развивать конкуренцию, снижать избыточное 

присутствие государства в экономике, повышать инвестиционную 

привлекательность регионов и перестраивать систему государственного 

управления. 

Премьер обратил внимание и на то, что политизация международных 

экономических отношений нередко приводит к напряженности в мире. 

"Нам сейчас от этого никуда не уйти. Силовой подход, санкции, 

которые всегда идут вразрез с экономическими соображениями, политически 

мотивированные барьеры для взаимовыгодных проектов сегодня постоянно 
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генерируют напряженность в мире. Я не имею в виду только нашу страну. Я 

имею в виду общемировую ситуацию", - заявил Дмитрий Медведев ("Россия 

не хочет и не будет закрываться"). 

Глава Министерства экономического развития Максим Орешкин 

заявил, что определенность экономических условий для ведения бизнеса в 

РФ - основная задача правительства на 2017 год, пишет "РИА Новости".  

"Чтобы работать на глобальный рынок в России, чтобы встраивать 

Россию в цепочки международной кооперации, нужен, конечно, и другой 

уровень определенности для бизнеса. И вопрос определенности того, как 

экономика реагирует на волатильность цен на нефть, насколько устойчива 

налоговая система, как вообще вся регуляторика в стране работает. Эта 

определенность очень важна. Я думаю, в этом году главная задача 

правительства - работа над тем, чтобы эта определенность [была] и 

понимание того, как будет развиваться экономика", - сказал министр. 

Он также добавил, что большая часть иностранных инвестиций пришла 

в Россию за последние 15–20 лет, когда российская экономика быстро 

разваливалась из-за роста потребительского спроса и крепкого рубля, 

который был обусловлен ростом цен на нефть. Именно поэтому, подчеркнул 

Орешкин, иностранный бизнес, который приходил в РФ, ориентировался в 

первую очередь на внутренний рынок ("МЭР: задачей власти РФ станет 

рост предсказуемости условий для бизнеса"). 

"Коммерсант" сообщает, что практически никакой новой повестки 

Гайдаровский форум-2017 в сравнении с форумом прошлого года не имел. 

Несмотря на то, что и вице-премьер Ольга Голодец, и министр финансов 

Антон Силуанов, и многие другие участники были вынуждены обсуждать 

отдельные аспекты дискуссий на площадке Центра стратегических 

разработок (ЦСР), ведущихся под руководством Алексея Кудрина, сам по 

себе драфт программы ЦСР не опубликован, на Гайдаровском форуме, 

вопреки ожиданиям, к обсуждению не представлен — и поэтому очень часто 

выступающие были вынуждены заявлять: "Тема в правительстве не 

обсуждается, ведутся экспертные дискуссии" ("Ни мира, ни войны, а 

санкции отменить"). 

"Коммерсант" также пишет о результатах исследования Всемирного 

банка (ВБ) экономики России, которые были представлены в рамках 

Гайдаровского форума.  Новая экономическая реальность и затухание 

реформ снизили способность государства поддерживать общественный 

договор в прежнем виде в силу растущих бюджетных ограничений и 

отсутствия развитого частного сектора. Выход в ВБ видят в повышении 

производительности и совершенствовании человеческого капитала - все это 

предполагает многомиллиардные инвестиции в инфраструктуру, 

стимулирование инновационной активности, реформу пенсионной системы и 

систем соцобеспечения и здравоохранения ("Общественный приговор"). 

"Московский комсомолец" сообщает, что на форуме выступил вице-

премьер РФ Игорь Шувалов, который рассказал о реализации 11 
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приоритетных проектов, утвержденных правительством РФ.  А также 

приводит цитаты из выступления главы Минтруда Максима Топилина, 

который призывал разработчиков стратегии-2030 вместо вмешательства в 

соцполитику обратить свое внимание на финансово-экономический сектор. 

"Вот, например, у нас льготная, дотируемая государством ставка ипотечного 

кредитования составляет 11%, тогда как инфляция 5,4%. Где в мире вы 

найдете льготную кредитную ставку, которая в два раза превышает 

инфляцию?" ("Что обсуждать, когда нечего обсуждать…"). 

Экс-министр финансов РФ, глава совета фонда Центра стратегических 

разработок Алексей Кудрин считает, что  начинать реформы нужно 

с системы государственного управления, поскольку  российская экономика 

является государственно-центричной. По его словам, состояние институтов 

государственного управления, государственных институтов, 

предпринимательской среды, готовность к риску и к инвестированию 

в настоящее время на таком уровне, который не позволяет решать 

поставленные задачи. 

"Мы конечно государственно-центричная экономика, мы все-таки еще 

во многом начинаем с государства, у нас государство над всем пока довлеет. 

Поэтому мы должны начать эту реформу с государства. Прежде всего, 

с реформы государственного управления", - цитирует Кудрина "РИА 

Новости".  

При этом он подчеркнул, что в РФ нужна, во-первых, современная 

система управления изменениями. "Мир меняется, и мы должны меняться так 

же быстро. Мы не можем рассматривать некоторые предложения 

по улучшению нашей работы, будь то в исполнительной власти, 

законодательной, месяцами, годами. Это должно сжаться до месяцев, недель, 

часов. Изменения, которые мы сегодня должны в своей системе проводить 

и совершенствовать эту систему - мы должны быть намного быстрее, 

в десятки раз быстрее", - считает экс-министр финансов. 

Кудрин обратил внимание на необходимость кадровой реформы 

в стране. "У нас большие проблемы с набором кадров, их компетенции. 

Некомпетентные кадры, не обладающие этими современными технологиями, 

не могут принимать те решения. Поэтому обучение, подбор и подготовка, 

соответствующие процедуры должны быть поставлены на новый уровень и в 

государственной системе", - отметил он ("России нужно начать реформы с 

государственного управления, считает Кудрин"). 

 

ЧИНОВНИКИ БУДУТ ОТЧИТЫВАТЬСЯ ОБ АКТИВНОСТИ В 

СЕТИ ИНТЕРНЕТ 

К 1 апреля более чем миллионная армия российских чиновников 

должна будет отчитаться об активности в интернете. Правительство России 

начало рассылку в госорганы и органы местного самоуправления новой 

формы отчетности во исполнение принятого прошлым летом закона. 
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Придется отчитаться об информации не только из соцсетей, но даже из 

интернет-чатов и сайтов знакомств, если чиновники ими пользовались. 

"Российская газета" пишет, что новые правила касаются не только 

действующих слуг народа, но и кандидатов на ответственные посты. 

Гражданин, устраивающийся на такую работу, должен представить все 

данные о своем присутствии в интернете за три года до поступления на 

службу, пояснили в профильном думском комитете по федеративному 

устройству. В кадровый отдел в указанные сроки нужно предоставить 

информацию о размещении в интернете своих персональных данных, а также 

иных сведений, ставших в результате веб-публикации общедоступными. 

Нужны прямые ссылки на все публичные проявления активности в 

интернете. Если этого не сделано, то это может стать основанием для 

увольнения или отказа в приеме на работу ("Чиновников обязали 

отчитаться о своих постах в соцсетях").  

Введение обязанности чиновников предоставлять информацию 

об активности в интернете необходимо в антикоррупционных целях, 

сообщил "РИА Новости" депутат Госдумы от "Единой России" Владимир 

Бурматов. "Хочу отметить, что в большинстве стран мира требуется еще 

и сдача всех логинов и паролей для того, чтобы могли работодатели 

получить доступ к внутренней переписке. Например, в Соединенных Штатах 

Америки 40% даже не государственных, а частных компаний потребуют 

у вас пароли сдать для того, чтобы посмотреть все ваши связи, внутреннюю 

переписку, персональные сообщения и так далее. Эти пароли будут у них 

храниться, они в любой момент могут получить доступ. Это сдается 

в добровольном порядке или ищи другую работу", - сказал собеседник 

агентства. 

Бурматов заявил, что он и коллега Луговой посчитали западную меру 

слишком жесткой. "Мы с Луговым посчитали, что для нас это, наверное, 

слишком жесткая мера, поскольку для того чтобы достичь целей, которые я 

себе ставлю, в первую очередь использовать это как антикоррупционный 

механизм, доступ к приватным записям в принципе не нужен. Достаточно 

анализа публичной информации", - добавил он. 

По словам Бурматова, нововведение поможет работодателю 

просматривать публикации и увидеть, к примеру, что кандидат в чиновники 

постоянно находится в компании тех или иных лоббистских групп 

или коммерческих структур. "Он имеет полное право ему отказать (в приеме 

на работу). А почему он должен брать на работу человека, который 

аффилирован с той или иной коммерческой структурой, а теперь приходит 

распределять миллиардные бюджетные подряды и средства", - сказал 

парламентарий ("Депутат ГД рассказал, зачем нужны отчеты 

чиновников об активности в сети").  


